

XX CONGRESO INTERNACIONAL DE TRANSPORTES

Excursión a Montserrat

Invitados por la Compañía de los Ferrocarriles Catalanes, los asistentes al XX Congreso Internacional de Transportes hicieron ayer una excursión a Montserrat. El tiempo espléndido favoreció la excursión a la bella montaña. A las nueve menos cuarto los congresistas, en cuatro grandes grupos, partieron por el Metropolitano Transversal hasta la plaza de España, donde, en los Ferrocarriles de Cataluña, en un conyoy especial, hicieron el recorrido hasta Monistrol, donde enlazaron con el ferrocarril de Cremallera, que los condujo a la cúspide de la montaña de Montserrat. En la gran explanada formaron los congresistas dos grupos, visitando detenidamente la Basílica, sus dependencias, biblioteca, museo, etc. Los excursionistas recorrieron diversos pasajes de la incomparable montaña, ascendiendo en el funicular a San Juan, desde cuyo alto picacho presenciaron el admirable panorama que se divisa. A las dos de la tarde los congresistas fueron obsequiados con una comida, que fué espléndida y admirablemente servida por el restaurante de Montserrat, de los señores Busquets y Perelló. Nuestros ilustres huéspedes hicieron grandes elogios de la excursión, apreciando las magníficas instalaciones de las líneas y del material móvil de los ferrocarriles y especialmente del funicular de San Juan. También dedicaron fervorosas alabanzas al hermoso santuario en que se venera a la Patrona de Cataluña, cuyo camarín visitaron. A las siete de la tarde se emprendió el viaje de regreso a Barcelona, en medio del mayor entusiasmo y cordialidad.

Programa para hoy

A las once de la mañana, en el Salón de Ciento de las Casas Consistoriales se celebrará la solemne sesión de clausura del Congreso, posiblemente presidida por S. M. el Rey. A las dos se celebrará el banquete con que el Metropolitano Transversal obsequia a los asambleístas y por la noche, en el hotel Ritz, tendrá efecto el banquete ofrecido por Los Tranvías de Barcelona. Se da como probable la asistencia del Rey a este último banquete, con el cual finalizará el Congreso.

Tribunales

SEÑALAMIENTOS PARA HOY

AUDIENCIA TERRITORIAL Sala primera.—Mayor cuantía, Fernando Escalera contra Eduardo Casanova, incidente. A Cortadellas contra J. Surinach. Sala segunda.— Incidente. César Santoniá contra Alfonso Aiguavives, Mayor cuantía, Banco de España contra Banco de Barcelona. AUDIENCIA PROVINCIAL Sección primera.— Dos orales por estufa y hurto contra Clemente Vilagasa y José Sánchez y otro y un incidente. Sección segunda.— Tres orales por abusos deshonestos, corrupción de menores e injurias contra Francisco Cardenas, Micaela Tomás y Filomena Casanella, respectivamente. Sección tercera.— Dos orales por violación y robo contra Ignacio Clua y Luis Víctor y otro, respectivamente. Sección cuarta.— Dos orales por lesiones y hurto contra Antonio Millá y Francisco Mauri, respectivamente. VISTA DE CAUSAS Sección primera.— Se celebró un juicio contra Pedro Oliveras Ramón, al que se acusa de encubridor de un delito de robo de lingotes de metal perpetrado por Antonio Vilaseca Campmany. El fiscal señor Martí Deveses, pidió para el Vilaseca la pena de cuatro años, nueve meses y once días de presidio correccional y para Oliveras la de dos meses y un día de arresto mayor. —El mismo fiscal pidió se impusiera a Antonio Fasanelli Bové, como autor de un delito de insolvencia culpable, la pena de un año, ocho meses y 21 días de prisión correccional. —El otro juicio fué suspendido. Sección segunda.— Se celebró un juicio por supuesta estafa contra Jacobo Salou para el que pedía el fiscal señor Carballo un año y un día de presidio. El defensor nuestro compañero en la prensa señor Palou Gari, pronunció un brillante informe, abogando por la absolución de su patrocinado. —A continuación se celebró un oral por injurias, en el que no intervino el fiscal. Sección tercera.— El fiscal señor de Prat, en vista del favorable resultado de la prueba, retiró la acusación para José Surinach Cabivell, procesado por el supuesto delito de estafa. —A continuación se celebró una vista por tenencia ilícita de una pistola. Star que le fué ocupada a Antonio Gil Pellicer, para el que pidió el señor de Prat la pena de dos meses y un día de arresto mayor y 150 pesetas de multa. —Doz meses y un día de arresto mayor pidió el señor de Prat para Francisco Castells Alaña como autor del hurto de una bicicleta. Sección cuarta.— Se celebró una vista por homicidio por imprudencia en la que no acusó el fiscal señor Echevarría al procesado Fructuoso Orán Viu. SENTENCIA El tribunal de la sección primera ha dictado sentencia en la causa por robo y muerte del anciano Miguel Marsal, que se vió el lunes. Se condena a Carmen Solanas Campmany a 18 años de reclusión temporal y a su hermana Dolores a 15 años de igual pena y a indemnizar en 10,000 pesetas a la familia de aquél.

POR LOS JUZGADOS

El del Sur, secretaria del señor Valls, instruyó en las horas que estuvo de guardia, veintiseis diligencias, ingresando en los calabozos dos detenidos. A las once de la mañana se ayer le substituyó el de la Concepción, secretaria del señor Dalmau, al que hoy, a la misma hora, relevará el del Hospital, secretaria del señor Pastor. —En la calle de Pescadores fué detenido Salvador López López, que intentó robar en un establecimiento.

INFORMACIÓN REGIONAL

TARRAGONA

Se ha recibido el título de bachiller a favor de don Ramón Prósper, natural de Alcoy, a quien se cita, por ignorar su domicilio. —Ha solicitado la devolución de su fianza don Ramón Vendrell y don Juan Cabanes, contratistas, cuyas obras afectan a los términos municipales de Valls, Montblanch y Amposta. —Mañana celebrará sesión la Comisión de Monumentos, en la que los señores Toda, Moravá y Oliva darán cuenta de su visita de inspección al monasterio de Santas Creus. En la misma el representante del Fomento de Artes Decorativas de Barcelona presentará una comunicación recibida de esta entidad, haciendo oír su voz contra el atropello cometido, según la misma, en la restauración de los tapices de la Catedral. Se recuerda que el Fomento ofreció en 1924 hacer un estudio técnico de la restauración y ésta completamente gratuita y buscar medio económico de realizarla. El Fomento reitera su ofrecimiento y ofrece venir con elementos técnicos de que dispone y hacer una información sobre la forma en que se ha hecho la restauración en Valencia, impropia de nuestros tiempos. — Aris.

GERONA

En Ventalló al descender a un lagar para sacar el orujo de la uva, José Pineda y Jaime Reaplándis, absorbieron tal cantidad de ácido carbónico que quedaron exánimes y, gracias a la pronta intervención del médico don Tomás Nicolás y Jaime Arieli, vecinos de Barcelona, lograron volver en sí. —El Ayuntamiento de Casavells convoca concurso para proveer la plaza de secretario municipal, dotada en dos mil pesetas. —El Ayuntamiento de Figueras convoca concurso para la provisión de dos plazas de vigilantes recaudadores de arbitrios, retribuidos con cinco pesetas diarias. —Una bicicleta que pasaba por el camino que conduce al caserío conocido por «Can Sidera», del término de Olot, arrolló a una mujer de avanzada edad, produciéndole gravísimas heridas. —El día 25 del corriente mes se inaugurará el tercer curso de la Asociación de Música de San Felú de Guixols, con un concierto a cargo del violinista don Gaspar Cassadó. —Tomás Vila, vecino de Santa Coloma de Farnés, al intentar subir a una tartana, que guiaba, se cayó pasándose la rueda por encima, lesionándole una pierna y produciéndole magullamiento general. —En consecuencia de la Fiesta del Libro, el notario don La Bisbal don José María de Mir y de Clapes ha ofrecido a la Normal de Maestros de esta ciudad, para su repartición, entre las alumnas, cincuenta ejemplares de la obra patriótica del doctor Salicrú, titulada «El raid España-Argentina. Glorias y Oviculaciones». —Grahit.

LERIDA

Al pasar anoche por la calle Mayor la procesión de la Santa Misión una de las feligreses llamada Pilar Borrás, de edad avanzada, cayó al suelo a consecuencia de un ataque cardíaco, falleciendo a los pocos momentos. —Los jefes y oficiales del Cuerpo de Intendencia de esta guarnición celebrarán mañana, en la iglesia de Santa Teresa, una misa en sufragio de los compañeros fallecidos y en conmemoración de su patrona. —El «Boletín Oficial» de la provincia, correspondiente al día de hoy, inserta un anuncio abriendo concurso para adquirir con destino al Hospital Provincial diferentes utensilios de cirugía, pudiendo las casas que deseen tomar parte en el mismo presentar sus solicitudes hasta fin del corriente mes. —Esta noche se reunirá el comité pro ferrocarril de Lérida a Fraga. —Se ha posesionado del cargo de magistrado de esta Audiencia don Odon Colmenares. —En la reunión celebrada anoche por la Comisión permanente del Ayuntamiento se acordaron los siguientes nombramientos. El de ingeniero jefe de la sección de vías y obras municipales, en virtud de concurso a favor de don Eduardo Mías Codina; maestro de Butenit a don Francisco Porqueras Masallas; delineante de la sección de vías y obras a don Pedro Rocca Sugrañes, y maestro de la escuela de la calle de Tallada a don Antonio Claverol. — Moreno.

CERVERA

En funciones ya del nuevo cargo de párroco de esta ermita don Antonio Pont, no le ha sido posible aun practicar ciertas investigaciones propias de dicho cargo, debido a las interminables visitas que de asociaciones y familias particulares y de todas clases recibe constantemente todos los días y que el correspondiente humilísimamente agradecido por tan distinguida atención. Una de las primeras visitas ha sido la de los diez señores concejales que componen el pleno del Ayuntamiento don Francisco Turull, don Jaime Camps, don Juan Ferrán, don Leopoldo Cos, don Teodoro Ubach, don José Lluallas, don Antonio Orobitg, don José Pipó, don Domingo Puigredón y don José Carcasona, segundo teniente de alcalde, que el día de celebrarse su solemne entrada no figuraron en la comitiva oficial por causas ajenas a su voluntad. Debido al tiempo lluvioso se están retrasando por esta comarca las operaciones de la vendimia y siembra de cereales, lo que tiene bastante preocupados y muy descontentos a los labradores por el temor de que varíe el precio en la venta de la uva que actualmente cotiza de doce a catorce pesetas los cien kilos y luego después no poder verificar los trabajos de la siembra de la manera que aquellos deben efectuarse. Terminada en el pueblo de Verdú la red de cloacas se felicita al Ayuntamiento por haber llevado a término dicha obra, reconociendo todo el pueblo lo beneficioso de tan importante mejora. — Corresponsal.

VILLANUEVA Y GELTRU

En el salón de fiestas del Fomento del Trabajo se celebró anoche un concierto organizado por la juventud de dicha entidad, ejecutando selecto programa el cuarteto de la escuela municipal de Música de Badalona. —Ha tomado posesión del cargo de secretario de primera instancia de este partido el señor don José Landeta Villamil. —La agrupación artística «Geltru Filas» está preparando para muy en breve la representación de «Don Juan Tenorio» también estrenará un chispeante sainete, debido a la pluma de un compatriota nuestro. —Han ingresado en la Caja de Ahorros 3.877 pesetas, importe de 23 aportaciones y se han devuelto 3.002 a petición de esos interesados. — Corresponsal.

SAN FELIU DE GUIXOLS

El domingo se jugó un interesante partido de fútbol entre los primeros equipos del Palafrugell F. C. y Aiguas de San Felú de Guixols F. C. Con dominio alterno se jugó todo el partido, si bien la victoria sonrió a los palafrugellenses por tres goles a uno. —El día 17 del corriente se anuncia reunión general extraordinaria, a las diez y media de la mañana, para los señores socios de la sección de propietarios y accionistas sindicados de la finca «La Paz» para tratar de las divergencias reinantes con la Empresa de Aguas Potables, S. A. —En la sesión del Ayuntamiento del día 1 del corriente, entre otras cosas, se acordó dar las gracias al teniente coronel jefe de la comisión geográfica del N. E. de España, don José García Puchol, por haber regalado un plano del Ayuntamiento de esta ciudad y otro del término municipal, con dos copias cada uno. —Por arbitrios municipales se han recaudado durante el pasado mes de septiembre la cantidad de 19.533,26 pesetas. Igualmente en el matadero municipal, se han sacrificado 706 cerdos y cabritos, 57 terneras y 40 cerdos, con un total de 19.927 kilos de carne. — Corresponsal.

TREMP

Gran brillantez ha presentado la fiesta celebrada en esta ciudad por la colonia aragonesa en honor de la venerada Virgen del Pilar. Por la mañana se celebró en la Basílica una solemne misa cantada, que se vió muy concurrida. Por la noche se reunió la colonia en fraternal banquete en el Hotel Siglo XX, presidido por el noble aragonés reverendo Miguel Pérez, teniendo a su derecha al jefe de la prisión don Faustino M. Jover y a su izquierda al interventor de correos don José Blanquet. Hubo brindis entusiastas y al final el reverendo Miguel Pérez puso de manifiesto el gran amor que une a todos los aragoneses, ya que sólo por amor a «La Pílarica» se consideran como hermanos donde quiera se encuentran. Con lucido baile en el salón del Café de España se dió por terminada esta fiesta, que, por ser la primera vez que se celebra ha resultado espléndida y deseando llegue el próximo año para repetirla. — Corresponsal.

IGUALADA

El pasado domingo, día 3, tuvo lugar en el pueblo de Bellprat una simpática fiesta cultural, al objeto de tributar un homenaje a doña Narcisca Romans, maestra, que con tanto acierto dirige la escuela mixta de dicha población. La mesa presidencial estaba ocupada por la honorificadísima, Ayuntamiento y Junta Local de Instrucción, habiendo asistido además la maestra de la escuela nacional de Agulló. Los alumnos, a preguntas de la señora maestra, pusieron de relieve los extensos conocimientos adquiridos. Acto seguido hizo uso de la palabra el alcalde don José Balcells Escalá, quien puso de manifiesto la conveniencia de que en adelante y sin desfallecer, los padres de los alumnos presentaran dando muestras de alto espíritu cultural, pidiendo los beneficios que reportan una sólida instrucción y educación. A continuación la señora Romans dirigió la palabra al numeroso auditorio, explicando la importancia de una instrucción y educación esmeradas, excitando a los padres de los alumnos para que colaboren como hasta la fecha a facilitar su tarea. Repartieron diplomas y obsequios a los alumnos. El señor secretario de la Corporación Municipal dió el acto por terminado y seguidamente se sirvió a los invitados un espléndido lunch. —En la morada de los distinguidos esposos don José Aguilera y doña María Vallés se celebró una fiesta íntima, con motivo de cumplir los veinticinco años de vida matrimonial. — Servitje.

REUS

— Hallase vacante el cargo de veterinario titular, Inspector de carnes, de la agrupación constituida por los pueblos de Masó, Morell, Pallaresos, Perafort, Pobla de Matumet y Selcuta. —La Unión Patriótica de esta comarca convoca a sus socios a reunión general extraordinaria para el día 15 del actual. —En la calle de Llovera un automóvil particular atropelló al niño Gerardo Arranz, de seis años, siendo curado por el médico señor Gran Rabascall y detenido el chofer Eugenio Sagüán. —En el Ayuntamiento hallase expuesto al público, por ocho días, a los efectos de examen y reclamación, el padrón de cédulas personales para el actual ejercicio económico. —En los inmediatos pueblos de Capafons y Prades se presentan este año muy abundantes las cosechas de castañas, siendo también este fruto de excelente calidad. —La sección excursionista del Centro de Lectura se ha dirigido, por escrito, a todas las sociedades excursionistas de Cataluña, así como a los alcaldes de Reus, Espuña de Francolí, Montblanch, Vimbodí, Vilardorada, Aiguamúrcia y otras poblaciones, para que practiquen activas gestiones a fin de conseguir a todo trance el salvamento de los antiguos monasterios de Poblet y Santas Creus. —En el mercado de esta semana han regido los siguientes precios: Aceites, primera, a 89 pesetas los quince kilos; segunda a 37; algarrobas nuevas, a 9 pesetas quintal; viejas, a 10,25; avellanas negra, a 9 pesetas; común, a 84; granjo primera, a 155 pesetas quintal; almendras esperanza, primera, a 37 duros quintal; largueta, a 35; esperanza segunda, a 32; común, a 31; mollar, a 36 pesetas saco de 50,400; esperanza cáscara, a 35 pesetas cuartera; común, a 218. Las operaciones realizadas han sido bastante escasas. —El domingo, a mediodía, se hallaron sardanas en la plaza de Prim. — Deu.

RUBI

El próximo domingo, día 17 de los corrientes, tendrá lugar el tradicional «Aplec de Sant Mus», preparándose para asistir al mismo y participar de la solemneidad los muchos devotos del Santo que unen esta devoción a la que singularmente en el mes de octubre se tiene al mes. En la popular ermita se cantará solemne oficio a las diez, que va a cargo de la Real Capellanía de Rubí. Predicará el reverendo señor vicario de aquella parroquia, doctor Pedro Bugal, presbítero. A la salida del oficio la sección de señoritas de la citada Schola Cantorum y el solista de la misma, señor Leopoldo Solá, cantarán selectas canciones populares. A las tres de la tarde se organizará la pro-

cesión del Rosario en la casa de campo de Can Ramoneda, dirigiéndose a la ermita de San Mus, cantando el rosario. En la ermita predicará alusiva alocución el reverendo señor cura párroco de Rubí doctor José Guardiá, presbítero, finalizando los actos religiosos con el canto de los gozos del Rosario y San Mus. En la plaza de la ermita la cobla «Principal», de Tarrasa, tocará dos sardanas y dos bailes populares, que van a cargo de la sección infantil del «Esbart Dansaire de Rubí». A las cinco se regresará a Rubí para dar término a los festejos en los patios del Casal Popular, en los que la misma cobla tocará cuatro sardanas y otros cuatro bailes populares, que e hallará la sección de jóvenes y señoritas del ya citado «Esbart». — Corresponsal.

SAN JORDI DESVALLS

El domingo último acaeció en ésta un suceso que ha llenado de consternación a todo el vecindario por el misterio en que se ha desarrollado y por ser la víctima persona de gran bondad y de buenas cualidades. Al dirigirse a su domicilio, ya muy avanzada la noche los vecinos don José Planas y don José Casellas, hallaron muerto en la calle de la Taronja al vecino don Ramón Reixach de 56 años de edad, el cual tenía encima de la masa encefálica un gran tronco de madera. A pesar de la impresión recibida por tan escalofriante hallazgo, dichos individuos se apresuraron a ponerlo en conocimiento del Juez municipal, don Jaime Hospital, quien se personó poco después al lugar del suceso, acompañado del médico señor Jober. Una vez identificado el cadáver, se procedió al levantamiento del mismo, siendo conducido al depósito judicial. —Hallase restablecida de la enfermedad de que padecía a causa de un resfriado la señorita Carmen Simón. Lo celebramos. —Desde algún tiempo a esta parte vienen cometiendo con gran descaro importantes robos de volatería, sin que hasta la fecha hayan podido ser habidos los autores. Haciéndonos eco de tales robos nos creemos un deber el rogar a las autoridades tomen las medidas necesarias, con el fin de que no se repitan nuevos casos, que desde hace tiempo vienen perturbando la tranquilidad del vecindario. — Ramos.

MONTESSQUITU

Los señores maestros de ésta, doña María Selvas, Hermanas Dominicas y don Luis Lancia, unidos a los de la colonia La Farga de Bebié, doña Dolores Font y don Francisco Jové, han celebrado solemnisimamente el día de la Fiesta de la Raza. Por la mañana misa con plática, por el reverendo P. Llagostera, capellán de dicha Colonia, quien encareció trabajar por la prosperidad de la raza hispano-americana. Acto seguido, en bonos patrióticos, se explicó por medio de poesías y discursos, la significación de la fiesta, y por la tarde hubo merienda fraternal y cantos alusivos. Fiesta tan simpática fué bien interpretada por los vecinos, que saludaban con aplausos el paso de los pequeños. —Salen de Montessquitu, para pasar unos días en Espuzgas, los señores Juncadella. —El próximo domingo el primer equipo del F. C. Montessquitu se trasladará a la Farga del señor Lacambra para jugar el partido de desquite. —Se celebra con gran esplendor el mes del Rosario, asistiendo extraordinario concurso de fieles. — Corresponsal.

SABADELL

La Comisión Permanente del Ayuntamiento ha acordado: Aprobar la liquidación de los gastos ocasionados en los festejos celebrados con motivo de la Fiesta Mayor del año en curso, y otorgar a don Camilo Fábregas Dalmau, una subvención al objeto de que el mismo pueda continuar su ampliación de estudios artísticos en Barcelona. — Hemos hablado con el presidente del Circulo Jaimista de esta ciudad, don Melchor Serra, y nos ha dicho podíamos desmentir categóricamente la versión circulada de que se iba a la disolución de aquella entidad. — El Corresponsal.

GANDESA

Se encuentra en Barcelona el alcalde don Migue! Sahadó, habiéndose encargado internamente de la Alcaldía el primer teniente de alcalde don Joaquín Fontanet. —Pasa unos días en nuestra ciudad nuestro paisano y amigo, el joven ingeniero don Eduardo Serrano. —Ha salido hacia Gerona, su ciudad natal, el médico de ésta ciudad don José María Bosch Masgrau. — Siguen adelantando las obras del ferrocarril de Valdezarán en la parte del Bajo Aragón. —Hace un tiempo espléndido, propio de la estación en que estamos atravesando. — Corresponsal.

SAN ESTEBAN DE CASTELLAR

El pasado domingo, día 10, la Sociedad Aiguas Castellarense reanudó las sesiones de cine que, como todos los años, viene efectuando durante la temporada de otoño e invierno. —La vendimia está tocando a su fin, habiendo resultado escasa en cantidad, pero los mozos buenos en calidad. —Son muchos los buscadores de setas que llegan a esta población, especialmente los domingos, con el propósito de llenar sus cestas, pero con gran desilusión se vuelven sin el odiado «rovelló», por ser todavía demasiado temprano dado el clima de este término municipal. —El movimiento de población durante el pasado mes de septiembre, ha sido el siguiente: Nacimientos, 7; defunciones, 0; casamientos, 4. — Corresponsal.

CALDAS DE MALAVELLA

Ha sido muy elogiada la importante reforma llevada a cabo por Vichy Catalán, S. A. en sus parques y jardines. —Los tres balnearios actualmente están abarrotados. En los garages no caben más coches, queriendo aprovechar el forastero los últimos momentos que le quedan de esta temporada. —El domingo próximo los mozos del actual reemplazo, que deben incorporarse a filas el día primero de noviembre, celebrarán el baile de despedida, habiendo contratado una reputada orquesta. —Ha recordado su aspecto normal el acrecentado Colegio de San José de Cluny, con la llegada de las nuevas colegialas. —El cine Casino Caldense ha presentado esta semana el film de la casa Fox «Honrará a tu madre», obteniendo un buen éxito. —El tiempo es bonancible. — El Corresponsal.